

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Administración Corpus, 11.—Tel. 141

Diario independiente fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción: San Agustín, 7.—Tel. 25

Año XXXVI.—Número 9.985

Segovia.—Viernes 24 de Enero de 1936

Correspondencia: Apartado 11

## Se confirma la consolidación del frente antirrevolucionario

Las izquierdas no pueden hallarse satisfechas. Ellas, que esperaban el quebrantamiento del bloque derechista para que la división de éste les favoreciera en la lucha electoral, han sufrido enorme desencanto. Sus ilusiones se han visto desvanecidas por el discurso del caudillo de la Ceda en Toledo, partido que es el eje de la coalición de los elementos de orden en la próxima contienda en los comicios.

El frente antirrevolucionario se ha consolidado con firmeza inconmovible y con decisión de esperanza victoriosa. Ha deshecho el señor Gil Robles, con su palabra elocuente, cálida y patriótica, los rumores de posibles desavenencias en la alianza de las fuerzas antidemagógicas y antimarxistas que se aprestan a combatir con entusiasmo y fe en su esfuerzo arrollador.

Los radicales, los mauristas y los agrarios han exteriorizado su complacencia con el discurso pronunciado por el líder de Acción Popular en Toledo, que se aguardaba con unánime expectación e interés. Y hasta los monárquicos, salvo algunos resquemores, no ponen en peligro el pacto electoral acordado, aplauden el último párrafo, henchido de fervor patriótico del insigne jefe de la Confederación de Derechas Autónomas.

Nos hallamos en un momento de peligro excepcional. Se juega en las elecciones que van a celebrarse el porvenir de España y hasta su existencia, como país unido y en orden, y no caben en los núcleos coaligados que mantienen estos principios ideológicos que imposibilitan la ayuda común que a prestarse se disponen.

Por otra parte, la invocación del señor Gil Robles hecha a los monárquicos de que olvida las desavenencias y discrepancias que de ellos les separan, para estrecharles en un abrazo de hermanos en la futura pelea en las urnas, ha producido entre los enemigos del régimen de la extrema derecha, plena y honda aprobación.

Los bulos y los infundios han quedado, por tanto, desmentidos. «Las alianzas revolucionarias comienzan para el señor Gil Robles en el límite mismo en que acaban los contubernios revolucionarios», lo que quiere decir que no se desaprovechará sector político alguno que repudie los nefandos propósitos de las masas izquierdistas.

«Ah, pero entiéndase bien! Eso no indica—como han supuesto ciertos espíritus demasiado perspicaces—que se vaya a intentar también una aproximación con las reducidísimas, casi nulas, huestes que el Gobierno moviliza en su afán de crearse un grupo de diputados centristas. Por el contrario, bien claro lo ha dicho el señor Gil Robles: con todos, menos con los que admiten «contubernios revolucionarios». Y como no considera exento al Gobierno de complicidad con la revolución, no es fácil que se piense en un trato amistoso con las fuerzas a quien éste apoya.

## Sigue con gran intensidad la propaganda de la candidatura de derechas

Los propagandistas son recibidos en los pueblos con gran entusiasmo. Se logra la unión de todas las derechas en Nava de la Asunción

## Mañana llegará a Segovia el ex ministro de Agricultura señor Giménez Fernández

Se ha intensificado en estos días la propaganda de la candidatura antirrevolucionaria por toda la provincia. Diversos equipos de Acción Popular, Sección femenina y de la Juventud de Acción Popular recorren todos los pueblos repartiendo intensa propaganda que es acogida con enorme entusiasmo. Se comenta la sinceridad con que están redactados carteles y octavillas y el sentimiento patriótico que anima a dicha redacción. En unas se hace un ligero estudio de la obra realizada por las derechas y de aquello que no pudieron hacer por las maniobras políticas de las izquierdas. En otros se subraya la obra de gobierno que las derechas realizaron desde el Poder. Todas terminan con la invocación patriótica de «Votad a España».

El candidato, señor marqués de Lozoya, acompañado de varios propagandistas, ha visitado Collado Hermoso, El Espinar, Marazoleja, Martín Miguel, La Salceda, Tabanera, Torrecaballeros, Yanguas, Santiago de San Juan Bautista, Bernúy de Coca y Fuente de Santa Cruz.

En Anaya, días pasados, tuvo lugar un importante acto público en el que hablaron el propagandista don Alfonso Jiménez, el presidente de Acción Popular don Francisco Martín y Gómez y el marqués de Lozoya. Este pronunció también una conferencia en Juarros de Voltoya. En ambos actos los oradores estudiaron el actual momento político y trataron el problema del trigo, siendo calurosamente aplaudidos.

Don Mariano Fernández de Córdoba, vicepresidente de A. P., acompañado también de otros propagandistas, ha visitado Adrada, Aldeanueva del Codonal, Aldehuela, Basardilla, Brieva, Castro de Fuentidueña, Castroserracín, Hontanares, Los Huertos, Losana, Madrona, Torreadrada, Torreiglesias, Valdeprados, Vegas de Matute, Guijasalvas, Zarzuela del Monte y Nava de la Asunción.

Desde hace algunos días, en las fachadas de la ciudad han empezado a colocarse los carteles de Acción Popular que propugnan por la candidatura antirrevolucionaria. Han llamado poderosamente la atención. Ayer, diversos grupos de J. A. P., a cuyo cargo corre esta clase de propaganda, colocaron dos nuevos modelos. En uno se exalta la necesidad de un Ejército fuerte para asegurar la neutralidad y que España sea respetada en el mundo; en otro se pone de manifiesto los proyectos de Lucía, que iban a alcanzar a los pueblos más humildes. Los dos terminan con la invocación que es ya el grito de combate de la próxima lucha: «Votad a España». Estos nuevos modelos han causado hoy extraordinaria sensación, siendo comentadísimos.

**Cooperativa de compras de Cantimpalos**  
La Cooperativa de fabricantes de embutidos de Cantimpalos compra carne de cerdo todos los días laborables, y garantiza el peso

En próximos días se colocarán nuevos modelos.

En algunos sitios los carteles han sido arrancados, teniendo noticias de que por este motivo ha habido algunos detenidos.

En el domicilio de Acción Popular trabajan activamente todas las secciones. La propaganda, tanto oral como escrita, proseguirá con toda intensidad.

## Un comunicado acerca de la elección de diputados

Recibimos con gusto y hacemos público el documento siguiente:

«Los reunidos que pertenecen a todos los partidos judiciales de la provincia de Segovia, con intereses estimables, prestigio y arraigo en ellos, acuerdan:

1.º Que debe apoyarse la candidatura de las derechas.

2.º Que hubieran visto con muchísima satisfacción que don Pedro Redondo hubiera ido en la candidatura por la convicción sincera que abriga de que el señor Redondo hubiera obtenido, probablemente, el primer puesto, por ser merecedor de ello por los servicios prestados a la provincia, por los prestigios personales que le adornan, por el cargo que tiene en el partido agrario y por ser hijo de la provincia.

3.º Que deciden prestar toda la colaboración a la coalición de las derechas, y esperan que, en lo sucesivo, se tenga en cuenta el sacrificio del señor Redondo, renunciando a la actual lucha, para futuras coaliciones u otros puestos de representación popular, por ejemplo la senaduría, si se crea la Alta Cámara o Senado, y

4.º Que por estas circunstancias indican a la candidatura del bloque derechista si podría pensarse en aprovechar estas fuerzas del señor Redondo, para que, en caso de segunda vuelta, poder recibir la fuerza de la coalición de las derechas, a cuyo efecto sí convendría que el señor Redondo se proclamase candidato sin obstaculizar dicha candidatura de derechas.

5.º Que se comunique este acuerdo al jefe del partido agrario señor Martínez de Velasco, al partido de Acción Popular en Segovia, y al señor Cano de Rueda.

Segovia, 23 de Enero de 1936.  
Leopoldo Moreno.—Pedro Muncio. Fernando Albertos.—Pablo Rincón. Benito Onrubia.—Tirso Rey.—Julio Illanas.—E. Azenjo.—Epijaino Sanz. Félix Olivares.—Mariano Alvarez. Juan Martín.—Isidro Sanz.—Antonio Pascual.—Julán de Frutos.—Serapio Tovar.—Vicente Pascual.—Luis Alvarez.—Francisco Esteban.—Inocencio Sanz.

## Asamblea de la Federación Católica-Agraria

La Junta directiva ha acordado designar el día 26 del corriente, y hora de las diez de la mañana, para la celebración de la Asamblea general ordinaria.

A las diez, habrá misa en la iglesia parroquial de El Salvador.

A las once, sesión solemne, con el siguiente orden del día:

1.º Saludo de la directiva a la Asamblea.

2.º Lectura del acta de la sesión anterior.

3.º Rendición de cuentas del último ejercicio.

4.º Adición de artículos a los Estatutos.

5.º Proyecto sobre pago de deudas en trigo.

6.º Nomenclamiento de presidente.

A las doce y media, conferencia por el excelentísimo señor don José Larraz, ex comisario nacional del Trigo, sobre «La política definitiva del trigo».

A las dos, banquete popular en honor del excelentísimo señor don José Larraz.

Las tarjetas para el banquete pueden recogerse en las oficinas hasta el sábado, a las doce.

## Una nota del señor Camba

«Ante el rumor echado a volar maliciosamente, respecto a si dirijo o inspiro el periódico local «Diario de Segovia», que acaba de aparecer, me interesa hacer constar, que no sólo no tengo intervención alguna en dicha publicación, sino que sólo he leído uno de los números que hasta la fecha lleva publicados. Desde que, por

razones conocidas de todos, suspendí mi colaboración en EL ADELANTADO, me hice el firme propósito de no escribir en ningún otro periódico local, y este propósito lo vengo cumpliendo con inquebrantable perseverancia.

Sólo porque conste la verdad y para que la opinión pública segoviana pueda estar al tanto, acerca de sí con el lanzamiento del rumor se pretende realizar alguna maniobra, me permito hacer esta rectificación, sin que el oponerme a que el infundio prospere, signifique, por mi parte, la menor desconsideración para el nuevo periódico, que como todos los de la ciudad, merecen mi respeto, aunque no comparta los idearios o los modos de imponer esos idearios que los mismos emplean.

ALBERTO CAMBA.»

## Suscripción para «El Niño Descalzo»

Suma anterior, 780,25 pesetas.  
Don Mateo Tejero Gozalo, 2 pesetas; cinco hermanitos, 5.  
Suma y sigue, 787,25 pesetas.

Los donativos se reciben en la Administración de este periódico, Corpus, 11.

## Mata a su mujer y se suicida

Madrid, 24 (3 t.)—Esta mañana, a las once próximamente, en la calle de Granada, número 19, se ha desarrollado un sangriento suceso, del que han resultado un hombre y una mujer muertos. En uno de los pisos bajos de la mencionada casa habitaba desde hace algún tiempo un matrimonio formado por Saturnino Palencia, albañil, y Josefa Espada. Con ellos, desde hace tres meses, vivía también una hermana de Saturnino, llamada Angeles Palencia Bravo, de veintisiete años, sastra, que se hallaba separada de su marido, Miguel Alvarez Curtó, de treinta años, empleado de la Compañía de Madrid-Zaragoza-Alicante.

Según parece, el matrimonio formado por Angeles y Miguel, por la clase de vida del marido, tenía frecuentes disgustos, que dieron lugar a la separación, sin que bastara que el matrimonio tuviera dos hijos pequeños. Miguel intentó varias veces reanudar la vida marital, a lo que se opuso Angeles, y esta mañana, a la hora que decimos antes, se presentó en la calle de Granada el empleado de M. Z. A., sosteniendo con su mujer una violenta discusión, a la que puso término sacando una pistola y haciendo sobre ella un disparo. Angeles, que según parece, ya en otra ocasión había sido agredida en la misma forma por su marido, sin que entonces la hiriera, se tapó la cabeza con las manos y el proyectil, atravesando la mano derecha, se incrustó luego en la cabeza de Angeles, que cayó al suelo bañada en sangre. El agresor volvió entonces el arma contra sí, y se disparó un tiro en el pecho.

Al ruido de las detonaciones y las voces que se produjeron hicieron que varios vecinos acudieran al lugar del suceso, trasladando a Angeles y Miguel a la Casa de Socorro del Puente de Vallecas, donde los médicos de guardia sólo pudieron certificar la defunción de ambos. Angeles presentaba una herida en la cabeza, mortal de necesidad, y Miguel un balazo que le atravesaba el corazón.

## LAS CANDELAS

GRAN FERIA DE GANADOS

EN LA

CUIDAD DE CANTALEJO (SEGOVIA)

DEL 2 AL 8 DE FEBRERO DE 1936, AMBOS INCLUSIVE

En esta importante feria no se cobra punto ni puesto, y en ella los agentes municipales se encargan de preparar cómodo alojamiento para los feriantes y sus ganados. Todas las reclamaciones de viajeros, lo mismo en fondas que posadas y demás casas de alojamiento, serán atendidas inmediatamente por las autoridades locales. Los puestos públicos se situarán gratuitamente en la plaza de la Constitución.

Durante los días de la feria habrá para los forasteros alegres distracciones, como son TEATRO, BAILES PUBLICOS Y ACTUACION DE BANDAS DE MUSICA

Además se darán, de acuerdo con la Comisión de festejos, varias gratificaciones a los feriantes que, por medio de espectáculos o puestos públicos que llamen la atención y contribuyan a la animación de la feria, otorguen pasatiempos y distracciones a los concurrentes

Todos los feriantes deberán proveerse de la correspondiente guía de Sanidad para su ganado

Cantalejo, 9 de Enero de 1936.—El alcalde, Juan Sanz Diego.—Por acuerdo del Ayuntamiento: El secretario, Germán Martín Hurtado.

## Unas palabras de Calvo Sotelo

Grave dificultad movieron las palabras pronunciadas por el señor Calvo Sotelo en su intervención de propagandistas en Cáceres. El señor Calvo Sotelo proponía que las Cortes ordinarias convocadas se convirtieran en Constituyentes.

Para un monárquico esta posición es lógica. Las Cortes se convierten en convención y desbordando sus funciones se convierten en Constituyentes. En este caso serían las Cortes las que dieran un golpe de Estado y atrajeran a su conocimiento todos los textos legales; la integridad de la Constitución; incluso el artículo que define el Estado español y su forma de Gobierno: España es una República, etc.

Sin duda el señor Calvo Sotelo, hombre que tiene un sentido de orden, no ha pensado bien sus palabras. Nunca el señor Calvo Sotelo ha pensado en provocar una revolución y sin embargo lo que propone llevaría implícito el acto revolucionario, abriría la época de las discordias civiles como en el 800 y, al accho de una elección favorable, las Cortes se convertirían, como los espadones de otros días tristes de España, en sujetos descontentos que levantan barricadas y arruinan la nación. No. Quien como el señor Calvo Sotelo quiere preservar a España de una revolución y entre el dilema de Monarquía o República, sitúa por encima de todo España y estas son sus palabras recientes en tierra de nacionalistas, no puede construir el vehículo de la eterna guerra civil entre los españoles.

Así lo ha comprendido inmediatamente la Ceda, que se ha negado a suscribir en un manifiesto tal dislate, y sobre este punto giraron las conversaciones del señor Gil Robles y Goicoechea salvando este punto que obstruía el camino de la alianza. Tan graves son estas palabras del señor Calvo Sotelo, que el mismo jefe de Renovación Española no les ha dado crédito, y aun Calvo Sotelo, pensándolo mejor, se ha prestado al sacrificio de sus palabras diciendo que son conceptos emitidos sin más valor que una simple opinión personal y a lo sumo del partido a que pertenece.

Aun en este caso el partido no puede acudir, para el éxito de sus ideales, a otros métodos que los que trajeron la República. Una restauración provocada por un artificio revolucionario legal sería el fomento de una serie de rebeldías, descontentos y ambiciones que no salvaría a España, como quieren sus partidarios, sino que la pondría en trance de ruina. Para nuevas dictaduras sobre el pueblo, el tiempo será quien diga la palabra oportuna.

## Incidentes estudiantiles en Segovia

Grupos de escolares de opuesta tendencia llegan a las manos

Esta mañana se situaron ante el Instituto de Segunda Enseñanza grupos de estudiantes de las Asociaciones que han ido a la huelga como protesta contra los incidentes separatistas ocurridos en Barcelona y la actitud de determinados auxiliares de la Universidad Central.

Según los informes llegados a nosotros, un grupo de estudiantes de la F. U. E., pretendió entrar en el Instituto y proteger el acceso de cuantos quisieran secundar su actitud, lo que determinó la oposición de los escolares huelguistas, llegando unos con otros a las manos.

Con ser lamentable la colisión, lo es más si tenemos en cuenta que se «exhibieron» armas contundentes, tales como porras, llaves de tuercas, etcétera, asegurándose que un huista «exhibió» también una pistola detonadora. Entre los contendientes se repartieron abundantes golpes, sin que, por fortuna, tuviese la colisión más dolorosas consecuencias.

Lo que no ofrece lugar a dudas es que los estudiantes de la F. U. E., pertenecientes a la Normal de Maestros, iban acompañados por elementos extraños que previamente fueron citados anoche para concurrir con ellos al Instituto, elementos que, sea dicho en honor a la verdad, observaron actitud pasiva.

Los incidentes ante el Instituto terminaron con la presencia de la fuerza pública, la cual no tuvo necesidad de intervenir.

Los huelguistas ante la Normal de Maestros

A la salida de las clases en ese centro de enseñanza, grupos de estudiantes huelguistas vitorearon a España y dieron muestras al separatismo. Desde la Normal se dió cuenta a la Comisaría de Vigilancia de la presencia allí de los estudiantes huelguistas. En dicho lugar hizo acto de presencia la fuerza, que tampoco se vio precisada a intervenir.

## LOS INCIDENTES ESTUDIANTILES

## El señor Villalobos desmiente algunas informaciones publicadas en la Prensa

Madrid, 24 (3 t.)—El ministro de Instrucción pública, señor Villalobos, al recibir esta mediodía a los informadores, les manifestó que en la mayor parte de las Universidades se dan las clases normalmente, y algunos rectores han comunicado la sorpresa que les producían las informaciones de un sector de la Prensa de Madrid que publica informaciones exageradas y algunas absolutamente falsas acerca de la falta de asistencia de los alumnos en Centros de enseñanza donde no ha habido la menor perturbación en el trabajo escolar.

Esto—agregó el ministro—se intensifica cada día más, y todo hace esperar que el lunes próximo la casi totalidad de los estudiantes se hayan reintegrado al cumplimiento de sus deberes.

Anoche—añadió—me visitó una Comisión de estudiantes católicos, a los que recomendé reanuden su labor escolar, pues el Gobierno no puede tomar ninguna resolución en determinados problemas de Instrucción pública mientras la vida escolar no esté total y absolutamente normalizada. Les aconsejé igualmente la necesidad de terminar con las perturbaciones.

Un periodista hizo ver al ministro que los responsables que transmiten noticias a ciertos periódicos de Madrid referentes al conflicto estudiantil, tenían órdenes de ajustarse siempre a la realidad de los hechos, y el ministro contestó que pudiera haber exageraciones en los relatos.

Se le dijo también que en los sucesos desarrollados ayer en la Facultad de Medicina de San Carlos, a pesar de los cacheos realizados a los estudiantes, hubo algunos que sacaron armas, lo que demuestra que hay alguien que las reparte dentro, o están ocultas en la Facultad.

El señor Villalobos expresó que él no tenía noticias relativas a este asunto.

Por último se le preguntó si creía que el próximo lunes se reanudarían las clases en las Facultades de la Universidad Central.

—Yo—indicó el señor Villalobos—me atengo a lo ya publicado en la Prensa respecto a ello.



LOS TEMPORALES

Cinco millones de pérdidas en la provincia de Avila

Enormes estragos en el norte de Tenerife

Tenerife, 23.—El huracán desahogado ha arrasado toda clase de cosechas en el norte de Tenerife, especialmente todos los plantíos de plátanos y tomates, único medio de vida de aquellos labradores. Muchos quedan en la miseria. Los vecinos corrieron grave peligro, pues la fuerza del huracán era tal que arrastraba techumbres, arbolados y toda clase de objetos.

Las pérdidas en la zona de Fealejos se calculan en unos tres millones de pesetas. En el campo de aviación los hangares han sufrido deterioros graves y varias avionetas quedaron destruidas.

A última hora de la tarde el temporal ha amainado algo, aunque se teme se reproduzca. La parte más afectada es la de San Juan de la Rambla y Guacha, cuyos agricultores pedirán auxilios económicos al Gobierno.

CAFES ROLON

bierno y una moratoria en el pago de los impuestos.

Pueblos arruinados

Avila, 23.—En el pueblo de Candeleda se han registrado varios hundimientos con motivo de los temporales.

En la carretera de Arenas hay numerosas banderas rojas que señalan los sitios de mayor peligro y se ven también grandes piedras arrastradas por el agua. Las gargantas que forman los accidentes del terreno se hallan convertidas en verdaderos saltos de agua y las tierras de labor, destruidas. Por la carretera pasan los coches con serias dificultades. Pasando por el pueblo del Valle, en la propia carretera, existen hoyos de tres metros de profundidad y terraplenes de aspecto imponente.

Las calles de Mombeltrán han sido arrasadas y las huertas destruidas por completo.

En Arenas las viñas han desaparecido por completo bajo el agua. En el término de Poyales del Hoyo se encuentran anegadas todas las fincas y pérdidas por completo las cosechas.

En Candeleda los daños son incalculables. Varias casas se han hundido. Gran cantidad de tabaco almacenado se ha podrido. No hay casa

que no esté apuntalada. Muchas han tenido que ser desalojadas.

Centenares de vecinos de la comarca se hallan sin medios de subsistencia y padecen hambre, por no haber jornales.

A causa de la lluvia están destruidos los canales de riego. La carretera de Madrigal de la Vera, de reciente construcción, aparece cortada por diferentes puntos.

Ha llegado la Guardia civil, al mando de un oficial, y, además de trabajar heroicamente, infunden ánimos a los damnificados.

De algunos pueblos de la comarca se han dirigido al Gobierno en súplica de socorros urgentes.

Se calculan las pérdidas, con motivo de las lluvias, en cinco millones de pesetas, según ha manifestado el aludido teniente de la Benemérita.

El Ayuntamiento de Candeleda estudia una fórmula para dar trabajo a los obreros; pero la situación de la Corporación es tan precaria que la solución no será posible de ningún modo, de no contar con la protección de los Poderes públicos, en la que se confía.

Ha salido para el pueblo de Candeleda el gobernador civil señor Martínez.

Doce casas hundidas en Candeleda y Arenas

Arenas de San Pedro, 23.—En Candeleda se han hundido ocho edificios y cuatro en Arenas. No ha habido víctimas. Un asno ha sido tragado totalmente por el cieno. Ha cesado la lluvia y renace la tranquilidad. La Benemérita ha salido en camiones por los pueblos del partido. Las cosechas de todas clases están destruidas y las carreteras intransitables, por lo que se temen nuevos hundimientos.

Inundaciones en Medina del Campo

Medina del Campo, 23.—Las frecuentes lluvias de estos días han producido el desbordamiento del río Zardiel y ha anegado varias huertas y viviendas en sus márgenes, causando bastantes daños materiales.

En cambio los campesinos de Murcia están de enhorabuena

Murcia, 23.—Después de largo tiempo de pertinaz sequía ha comenzado a llover intensamente, con general alegría de los campesinos, que temían ver perdidas las cosechas.

LA GUERRA ITALOETIOPE

Se lucha encarnizadamente en el sector de Tembien

Informes contradictorios acerca del resultado de los combates

Parte italiano Roma, 23.—Comunicado oficial número 104. El mariscal Badoglio telegrafía:

«En el frente de Eritrea se están librando encarnizados combates desde ayer. Las tropas italianas que toman parte en estos combates, están integradas en su mayoría por una división de «camisas negras».

Varios jefes, a los que seguían 114 hombres, se han presentado a las autoridades italianas del distrito de Geraita, a las que han entregado sus armas.

En el frente de Somalia el general Graziani ha dado en Negelli las primeras instrucciones para la organización política y militar del territorio de la galla borana.

\*\*\*

Asmara, 23.—Los combates entablados ayer sobre el Tembien y frente Norte se han desarrollado con pleno éxito por las tropas italianas.

En algunos sectores nuestras tropas ocuparon nuevas e importantes posiciones, rechazando todo contraataque enemigo.

Las pérdidas del enemigo se elevan a varios millares de hombres.

Informes abisinios

Addis Abeba, 23.—Se reciben noticias dando cuenta de que los abisinios han logrado una importante victoria en una batalla iniciada el día 20 de los corrientes, y que todavía no ha

terminado definitivamente. En ella, los abisinios se han apoderado de posiciones italianas fortificadas y de gran cantidad de material de guerra, entre el que figuran varios cañones.

Los abisinios se han apoderado también de ametralladoras y han derribado un avión trimotor de bombardeo.

Según los primeros informes, las pérdidas italianas son elevadísimas, pues se calculan en varios millares.

Trato humanitario a los prisioneros etiopes. Las insignias de la Cruz Roja serán respetadas

Roma, 23.—El señor Gremonesi, presidente de la Cruz Roja italiana, ha declarado a los periodistas que a pesar de las crueldades inauditas cometidas por los etiopes con los prisioneros italianos, el jefe del Gobierno italiano ha dictado disposiciones taxativas para que a los prisioneros etiopes se les trate con arreglo a principios establecidos en las Convenciones de Ginebra ya ordenado, además, un respeto absoluto a las insignias de la Cruz Roja, aun cuando existan fundadas dudas sobre su uso.

¿Qué ha sido del ras Desta?

Addis Abeba, 23. (Del enviado especial de la Uited Press, Edward Beattie.)—Las autoridades han calificado de «ridícula» la información italiana referente a la toma de Neghelli en el frente Sur. Sin embargo, no han querido desmentir la noticia

TEATRO CERVANTES

SABADO, 25 DE ENERO

La divertidísima comedia MONOGRAN

HUYENDO DE LA QUEMA

Por la bellísima artista

VIRGINIA CHENIE y RAY WALQUEZ

DOMINGO, 26 y LUNES, 27

EL EXITO DEL AÑO

La verbena de la Paloma

en la que se señala que no han recibido ninguna información del ras Desta sobre este asunto.

En la capital se siente alguna intranquilidad por el hecho de que no ha sido posible comunicar con el ras Desta por telegrafía sin hilos anoche, pero se cree que ello fué debido a las condiciones atmosféricas.

Noticias de Dessie dicen que la Policía ha confiscado un aparato transmisor de «radio» que operaba secretamente, con cuyo motivo ha detenido a bastantes etiopes. El descubrimiento de la estación transmisora parece haberse hecho por denuncia de la esposa del principal operador. Esta mujer, horrorizada por los efectos de los bombardeos italianos en Dessie, se presentó a la Policía para denunciar a su marido y a los demás complicados. Se afirma que con esta estación transmisora se informaba a los italianos de los movimientos del emperador. Se cree que existen otros aparatos secretos en el país, ya que la información que tienen los italianos de todos los pasos que da el emperador es demasiado exacta para ser el resultado de una mera casualidad.—UNITED PRESS.

EL CONFLICTO ESTUDIANTIL

En Salamanca continuará la huelga hasta que dimita el ministro de Instrucción

También ha sido clausurada la Universidad de Sevilla

En Alicante

Alicante, 23.—La Federación de Estudiantes Católicos ha dirigido un telegrama al ministro de Instrucción pública, protestando contra la actitud de los estudiantes separatistas de Cataluña y contra los sucesos desarrollados en la Universidad de Madrid por la conducta de determinados catedráticos.

Esta mañana, unos grupos irrumpieron en la Escuela de Comercio, alborotando, y arrojaron un pequeño petardo. A petición del director del Establecimiento, acudieron unas parejas de Asalto, que restablecieron el orden y practicaron algunas detenciones.

En Murcia

Murcia, 23.—Se celebró una reunión de estudiantes y se acordó la huelga en la Universidad y Escuela Normal.

El rector ha publicado una nota excitando a los escolares a reintegrarse a las clases, pues de lo contrario tendrá que aplicar las sanciones de falta colectiva.

Desórdenes en el Instituto de San Sebastián

San Sebastián, 23.—Esta mañana se han producido desagradables incidentes en el Instituto de Segunda Enseñanza.

El gobernador civil dijo que a las diez y cinco recibió un aviso del director del Instituto dándole cuenta de que un grupo de personas ajenas a dicho Centro docente, y provistas de pistolas detonadoras, hizo irrupción en las aulas, sembrando la alarma entre los escolares. Inmediatamente el gobernador dió orden de que se trasladaran al Instituto guardias de Asalto al mando de un oficial en una camioneta, recomendando al oficial que se pusiera a las órdenes del director del Instituto, sin intervenir para nada mientras no fuera requerido por el citado director.

A los veinte minutos, el señor Moreno Luque recibió la visita de una Comisión de estudiantes, que llegó a formular su protesta, manifestando que la fuerza pública había violado el fuero universitario al penetrar en el Instituto en forma violenta. Esta denuncia extrañó al gobernador, quien manifestó a sus visitantes que en los tiempos actuales no existen privilegios para nadie y que los guardias tenían perfectísimo derecho para entrar en cualquier lugar, en cuanto sea requerida su presencia, para restablecer el orden alterado.

Pocos momentos después le visitó otra Comisión de estudiantes, que le manifestó que la fuerza pública había empleado medios violentos para restablecer el orden.

El gobernador habló más tarde con una pareja de guardias de Seguridad que estaba de servicio en el Instituto, habiéndole manifestado los agentes que habían intervenido a requerimiento de un bedel del Instituto, a quien los estudiantes habían agredido. Se han practicado varias detenciones.

Los estudiantes han visitado los redacciones de los periódicos protestando contra la actuación de la fuerza pública, y acordaron declarar la huelga general desde el día de hoy.

San Sebastián, 24.—El gobernador civil, en vista del comunicado que publican los periódicos anunciando el acuerdo de declarar hoy la huelga general de estudiantes, ha ordenado la detención de los presidentes de las agrupaciones escolares de Falange,

Recaudación de Hacienda de la zona de Escalona del Prado

Anuncio

Para desempeñar el cargo de recaudador-agente auxiliar de esta zona se desea conocer persona que, demostrando ser activa, trabajadora y educada, acredite disponer de fianza en valores del Estado o de otra clase, que depositada en un Banco, garantice exclusivamente su gestión.

Detallando pretensiones y garantía disponible dirigirse, solamente por escrito, José Canalejas, número 9, primero, Segovia.

Por cuestión de intereses mata a su hermano

Badajoz, 23.—En la finca Poyo Arcos, en el término de Santa Marta, cuestionaron por intereses los hermanos Antonio y Gregorio Madera Fernández. Gregorio, esgrimiendo una hacha, acometió a su hermano, matándole de siete hachazos, presentándose luego a las autoridades.

En Valencia

Valencia, 23.—Esta mañana continuó la efervescencia escolar. Subieron los huelguistas al rectorado, donde se dieron vueltas a España y gritos contra el ministro y los catedráticos pistoleros.

Se ha acordado proseguir la huelga con carácter indefinido y elevar un escrito al ministro de Instrucción pública, firmado por todos los estudiantes que participan en el movimiento, pidiendo la dimisión del señor Villalobos, destitución de los rectores de Madrid y Oviedo y sanciones adecuadas a los «catedráticos pistoleros».

Clausura de la Universidad de Sevilla

Sevilla, 23.—Esta mañana se abrieron los Centros docentes. Los alumnos de la Universidad se negaron a entrar en clase, a pesar de la indicación de los catedráticos. Hubo gritos y protestas, y en vista del cariz que tomaban los sucesos, el rector clausuró el Centro universitario hasta el lunes.

Los estudiantes de Salamanca

Salamanca, 23.—El Comité de huelga de los estudiantes de Derecho facilitó una nota diciendo que, visto los incidentes surgidos ayer en la Universidad, declaran la huelga con carácter indefinido. Dicen que están dispuestos a luchar contra el separatismo y piden la dimisión del ministro de Instrucción pública y del rector de la Universidad de Oviedo. Hacen

MANIFESTACIONES DEL SEÑOR PORTELA

Madrid, 24.—A las seis de la tarde volvió a la Presidencia el jefe del Gobierno. Carecía de noticias y se disponía a emprender la tercera etapa de su jornada.

Un periodista le preguntó si creía que después del discurso pronunciado en Toledo por el señor Gil Robles se había despejado la bruma a que aludió en sus declaraciones de la mañana. —Eso respondió—no soy yo el llamado a dilucidarlo. Allá ellos, que son los que andan en estas cosas. —Pues en los comentarios que se hacen en la Cámara—dijo un informador—se interpreta el discurso en el sentido de que quizá no haya inconveniente en incluir los elementos del Gobierno en las candidaturas contrarrevolucionarias. —De eso no tengo yo la menor noticia—contestó el jefe del Gobierno. El periodista aclaró el concepto diciendo que el señor Gil Robles había dicho en su discurso que la candidatura contrarrevolucionaria se haría extensa, amplia, sin otro tope que el de los elementos simpatizantes con la revolución, pues lo que interesa es salvar a España.

—Eso quiere decir—terminó el señor Portela—que hay un signo de paz, y ojalá sea así.

A las nueve de la noche recibió el señor Portela, en su despacho oficial, a una Comisión de estudiantes católicos, falangistas y tradicionalistas, que se me han presentado con un sano y patriótico sentido gubernamental y con el deseo de poner término al conflicto que parece habían creado ellos mismos hace unos días, en las Universidades y Centros de enseñanza de España. Yo les he dicho que ese tema corresponde por entero a la competencia del ministro de Ins-

constar en su nota que se den por enterados los catedráticos extremistas de esta Universidad para que dejen de coaccionar moralmente a los alumnos, ya que estos catedráticos se oponen al logro de las aspiraciones de la masa universitaria, que está íntimamente unida.

También se publicó una nota oficiosa firmada por los estudiantes católicos, fascistas y tradicionalista diciendo que en los sucesos acaecidos en Salamanca ningún estudiante se extralimitó, conduciéndose todos con una corrección desconocida en las huelgas anteriores. Dicen además que la agresión al decano de Medicina señor Peralta, fué por su actitud provocativa al romper un cartel que decía únicamente: «¡Viva España!» y «¡Viva la Universidad tradicional!».

Termina la nota diciendo que, vista la conducta del ministro no sancionando a los catedráticos pistoleros, invitando a los estudiantes salmantinos y a los de toda España a continuar la huelga hasta conseguir la dimisión del ministro de Instrucción pública.

En Coruña

Coruña, 23.—Los estudiantes del Instituto, de la Normal y de la Escuela de Comercio se han declarado en huelga por solidaridad con sus compañeros de otras capitales y poblaciones de España.

Comunistas, no estudiantes, intentan asaltar el Instituto de Ciudad Real

Ciudad Real, 23.—Continúa la huelga estudiantil. Esta mañana se han producido incidentes en las inmediaciones del Instituto Nacional y en otros lugares de la población.

En tanto que parlamentaba una Comisión de estudiantes católicos y de F. E. con el director de dicho Centro de enseñanza, un grupo de comunistas, no estudiantes, intentó traspasar la puerta del edificio, entablándose una colisión entre ambos bandos, resultando dos comunistas heridos.

En los alrededores del Instituto, a la hora de entrar en clases, varios socialistas fueron detenidos, ocupándose algunas pistolas y porras.

Con motivo de los sucesos mencionados, el Claustro suspendió las clases, formándose una manifestación que daba vivas a España, dirigiéndose a la Escuela Normal, donde lograron que se incorporaran los alumnos, siguiendo a la Escuela de Comercio. Los guardias les salieron al paso en la plaza de Cervantes, dando una formidable carga en la que resultaron varios estudiantes contusionados.

En la plaza de la Constitución también fueron después disueltos a porrazos varios grupos de estudiantes.

En Valladolid

Valladolid, 23.—Hoy fueron abiertos todos los Centros docentes, por disposición del rector de la Universidad; pero la actitud de los estudiantes impidió que se dieran las clases. Únicamente hubo clase en el Instituto de Núñez de Arce, el que intentaron asaltar, sin conseguirlo, varios grupos de escolares, por estar custodiadas las puertas por fuerzas de Seguridad.

PRIMER ANIVERSARIO La señora D.ª Fermina Arana Saá que falleció el 25 de Enero de 1927 R. I. P.

La misa de nueve que se celebró dicho día en San Martín; así como novenario que empezará el 26, a las diez (días laborables), en la iglesia, serán aplicados por el etcétera descanso de su alma.

La familia,

Agradecerá a sus amistades y personas piadosas la asistencia a algunas misas.

requisito ni estudiaría siquiera pretensiones que tenían. El ministro defendió el prestigio del Poder y la integridad de la facultad del Estado para resolver el problema, con los ánimos que calmaron. Por lo dicho que la protesta actual, en todo la tranquilidad se había restablecido en Barcelona, es retrasada e impropia. Pero, en fin, esto queda a la solución del señor Villalobos, y, a su mismo, las sanciones que se pueden adoptar tanto de orden disciplinario como de orden gubernativo.

PARTIDOS POLITICOS

emplear en vuestra propaganda

Amplificadores Philips

Detalles y presupuestos gratis

Auto-Industrias

Azoguejo, 9 Teléfono 20 Segovia

ANTE LAS ELECCIONES

Traslado de un comandante y un capitán de la Benemérita

Se niegan a dar posesión a un alcalde centrista

Coruña, 23.—Se ha sabido que el Ayuntamiento de Puenteceso, de hace días pretendió nombrarse alcalde a una persona sobre la cual han pesan tres procesos y que era mal vista en todo el Ayuntamiento, cuya pretensión no consiguió el delegado gubernativo por la negativa del pueblo, ayer se presentó otro delegado gubernativo con la intención de que el secretario cambiase la lista de constitución a fin de darle posesión de la Alcaldía, pero el secretario se negó a ello y el delegado tuvo que regresar lo mismo que lo había hecho el anterior.

Los candidatos centristas mal vistos en Zamora

Zamora, 23.—Los candidatos centristas han comenzado a recorrer la provincia en viaje de propaganda. El guarder del partido de Villalpando fueron objeto de manifestaciones de repulsa y en otros puntos el vecindario se dió por enterado de su llegada.

Continúan los traslados en la Guardia civil

Soria, 23.—Han sido destituidos de sus cargos, habiendo quedado afectos a las Comandancias de Toledo y Badajoz, respectivamente, el capitán de la Guardia civil de esta Comandancia don Anadio Salguero, el jefe accidental comandante don Carlos Sierra Guasch.

CASINO DE LA UNION

El sábado, 25 del corriente, y a las ocho y media de la tarde, celebrará este Casino en su salón de fiesta un baile extraordinario.

Se recuerda a todas las señoras y caballeros que deseen asistir la condición de ser «familiares de socio» y «socio» respectivamente, sin cuyo requisito no se autorizará la entrada.

Dice que hay un signo de paz. El conflicto universitario

Madrid, 24.—A las seis de la tarde volvió a la Presidencia el jefe del Gobierno. Carecía de noticias y se disponía a emprender la tercera etapa de su jornada. Un periodista le preguntó si creía que después del discurso pronunciado en Toledo por el señor Gil Robles se había despejado la bruma a que aludió en sus declaraciones de la mañana. —Eso respondió—no soy yo el llamado a dilucidarlo. Allá ellos, que son los que andan en estas cosas. —Pues en los comentarios que se hacen en la Cámara—dijo un informador—se interpreta el discurso en el sentido de que quizá no haya inconveniente en incluir los elementos del Gobierno en las candidaturas contrarrevolucionarias. —De eso no tengo yo la menor noticia—contestó el jefe del Gobierno. El periodista aclaró el concepto diciendo que el señor Gil Robles había dicho en su discurso que la candidatura contrarrevolucionaria se haría extensa, amplia, sin otro tope que el de los elementos simpatizantes con la revolución, pues lo que interesa es salvar a España. —Eso quiere decir—terminó el señor Portela—que hay un signo de paz, y ojalá sea así. A las nueve de la noche recibió el señor Portela, en su despacho oficial, a una Comisión de estudiantes católicos, falangistas y tradicionalistas, que se me han presentado con un sano y patriótico sentido gubernamental y con el deseo de poner término al conflicto que parece habían creado ellos mismos hace unos días, en las Universidades y Centros de enseñanza de España. Yo les he dicho que ese tema corresponde por entero a la competencia del ministro de Ins-

NOVENO ANIVERSARIO Rogad a Dios en caridad por el alma de EL SEÑOR DON ANDRÉS REGUERA FERNÁNDEZ Que falleció en Segovia el día 26 de Enero de 1927 R. I. P. Todas las misas que se celebren mañana, día 26, en la iglesia parroquial de San Miguel, de ocho a once y media, inclusive; la conventual de las Madres Oblatas, y el funeral en Mota del Marqués (Valladolid); así como el culto en la iglesia de Corpus, dicho día, serán aplicados en sufragio de su alma. LA FAMILIA, Agradecerá a sus amistades la asistencia a alguno de dichos actos.



# SARRAUT PRESIDE EL NUEVO

## EL NUEVO PRESIDENTE ES A... "EL COMUNISMO: HE AHÍ EL ENEMIGO"

### El nuevo Gobierno

Paris, 24 (2 t).—Después de las elecciones de la mañana, y a reserva de modificaciones, siempre posibles a última hora, el segundo Gobierno Sarraut quedaría constituido como sigue:

Presidencia del Consejo e Interior, Sarraut.

Ministro sin cartera, Ivon Delbos.

Justicia, Fourcade.

Negocios Extranjeros, Flandin.

Hacienda, Regnier.

Guerra, Paul Boncour.

Marina de Guerra, Pielttri.

Comercio, Georges Bonnet.

Correos, Telégrafos y Teléfonos, Georges Mandel.

Obras públicas, Camille Chautemps.

Aire, Laurent Eynac.

Educación Nacional, Guernut.

Agricultura, De Chappedelaine.

Colonias, Varenne.

Trabajo, Frossard.

Pensiones, Rene Besse.

Marina Mercante, Stern.

Sanidad pública, Maze.

va York, en donde se ha presentado bruscamente, causando algunas desgracias. Con ello ha venido a coincidir una huelga de más de tres mil conductores de ascensores y encargados de la calefacción en unos doscientos rascacielos y otros grandes edificios con oficinas y viviendas.

Anoche han muerto de frío en sus habitaciones tres personas.

En el norte del Estado de Nueva York ha descargado una gran tempestad. Numerosas carreteras están interceptadas por la nieve y millares de automóviles, así como numerosos trenes no pueden avanzar ni retroceder. Cincuenta y cuatro personas han muerto de frío en esta región.

### INGLATERRA

#### Desfile ante el cadáver de Jorge V

Londres, 24 (3 t).—Esta mañana, a las ocho, ha comenzado el desfile de público ante el catafalco donde ha sido depositado en Westminster el cadáver de Jorge V.

\*\*\*

Londres, 24.—En los funerales del Rey Jorge se hallarán presentes cinco Soberanos, que son los siguientes: El Rey Carlos de Rumania, el Rey Boris de Bulgaria, el Rey de los belgas, el Rey de Dinamarca y el Rey de Noruega. En representación del Rey de Italia acudirá a la ceremonia el príncipe heredero, Humberto.

### LA GUERRA ITALOETIOPE

## Dos mil bajas etíopes en la ofensiva italiana del Tembien

Roma, 24 (2 t).—De fuente fidedigna se tienen noticias procedentes de Asmara asegurando que en la ofensiva fascista, en el Tembien, el pasado jueves resultaron más de dos mil etíopes muertos. Se afirma también que el alto mando italiano se halla en extremo satisfecho del desarrollo de la campaña. Por último, se informa que a lo largo de un frente de batalla de 60 kilómetros de extensión los italianos han avanzado merced al expresado ataque de ofensiva hasta un promedio de 15 kilómetros en toda la línea. En el ataque han destacado por su acción eficaz los morteros, la artillería ligera y las fuerzas aéreas.

#### AL MARGEN DE LA GUERRA

##### Los Estados Unidos, Italia y las sanciones

Washington, 24 (2 t).—El Presidente Roosevelt vigilará estrechamente el movimiento del material de guerra suministrado a las naciones extranjeras en relación con la revelación de que grandes navíos han sido efectuados con destino a Italia.

## El jefe del Gobierno se resiste a opinar acerca del discurso de Gil Robles

Madrid, 24 (4 t).—El presidente del Consejo estuvo esta mañana en Gobernación, y a las dos de la tarde llegó a su despacho oficial de la Presidencia, donde permaneció breves momentos.

A la salida dijo a los informadores que en Gobernación le habían visitado unos comisionados del Centro mercantil y patronal e industrial, que fueron a darle las gracias por el Decreto reciente sobre los locales destinados a industrias mercantiles.

El Decreto—agregó—sienta el principio jurídico reconocido en casi todas las legislaciones de que los locales destinados a industrias mercantiles, creados en gran parte por los comerciantes que los habitan, deben estar sometidos a otras leyes distintas a la ley general. No se puede lanzar a la miseria a las familias que han creado un hogar en un lugar determinado, ya que eso significa el desahucio con todas sus consecuencias. Son millares de familias y dependientes de comercio que sufren estos desahucios con estrago evidéntísimo para ellos y para la economía nacional. Por eso mis visitantes me pidieron gran atención para este problema, agudizado ahora en Madrid, con motivo de supuestas reformas en los locales destinados a comercios. Me pidieron también una aclaración al Decreto en cuanto a la facultad de trasposos y también aclaraciones al problema de las indemnizaciones por expropiación.

extremo éste que será objeto de una ley. El Gobierno atenderá la cuestión como es debido y en justicia, porque se trata de un asunto de buen gobierno y alta política.

Añadió el señor Portela que había recibido también la visita de una mutualidad gallega que se interesó por la obra de asistencia que realiza en beneficio de los naturales de aquella región. Prometió a los comisionados contribuir personalmente y atender el problema.

Se le preguntó si había leído el discurso del señor Gil Robles en Toledo, y contestó que lo había leído, y que cuanto dice le parece bien.

—El caso es—agregó—que les parece bien a los demás y al país.

El periodista insistió en conocer la opinión del señor Portela y éste dijo que todo lo miraba como un simple espectador.

—No veo esas cosas como las ve un aliado. A mí me parece bien lo que digan unos y otros, siempre que lo hagan en términos correctos y legales.

El periodista le hizo observar que el discurso del señor Gil Robles parecía tener un sentido más republicano que los anteriores, y el señor Portela se limitó a contestar:

—Pues eso siempre es grato. Sólo hay que desear que dure.

El señor Portela anunció que mañana a las once habrá Consejo en la Presidencia.

## Violentos incidentes estudiantiles en Valencia

### En ellos participaron elementos extraños llamados por la F. U. E.

Valencia, 24 (5 t).—Alrededor de las nueve de la mañana irrumpió en la Universidad un grupo numeroso de estudiantes pertenecientes a las agrupaciones católicas, tradicionalistas y fascistas, que comenzó a reparar un manifiesto en el que se incitaba a proseguir la huelga de protesta por la actuación del señor Villalobos, y para evitar que elementos extraños a la Universidad entrasen en ella, el grupo huelguista cerró todas las puertas, hecho lo cual se promovió una colisión con elementos de la F. U. E. que intentaron abrirlas, no consiguiendo su propósito y siendo violentamente repelidos por los huelguistas. Entonces éstos se dirigieron a las aulas, en donde se estaban dando algunas clases, que fueron desalojadas inmediatamente, dándose numerosos vivas a España y gritos contra el ministro, y siendo silbados los profesores socialistas.

Viendo los de la F. U. E. que no

podían imponerse dentro de la Universidad con sus propias fuerzas, pidieron auxilio a los escolares de otros centros docentes y elementos extraños que permanecían en torno al edificio. Mientras este auxilio llegaba, desde uno de los balcones, los huelguistas, que se apoderaron completamente de la Universidad, se dirigieron al rector para pedirle que se cachease a cuantos entrasen en el recinto universitario, ya que sólo en este caso abrirían las puertas, pero esta petición les fue negada y entonces rogaron al rector que pidiese al gobernador la fuerza suficiente para despejar los alrededores del Centro.

Aprovechando un momento de descuido de los huelguistas y ante la posibilidad absoluta de los guardias de Asalto, los elementos que permanecían fuera de la Universidad lograron

En vista del cariz, cada vez más violento, que tomaban los sucesos, el rector ordenó la clausura de las clases hasta el próximo lunes, después de conferenciar con el ministro.

Durante los sucesos se detuvo a un afiliado a la F. U. E., hijo de un conocido médico valenciano, al que se le ocupó una porra de acero. Una comisión de estudiantes de la F. U. E. visitó a la una y media al gobernador pidiéndole la libertad del detenido, que le fué concedida inmediatamente.

### PEQUEÑOS INCIDENTES EN MADRID

Madrid, 24 (3 t).—Esta mañana no se han registrado disturbios estudiantiles de importancia con motivo de hallarse cerradas las Facultades y Universidades. Únicamente ha habido pequeños alborotos en los Institutos, especialmente en los del Cardenal Cisneros y Cervantes, pero la presencia de los profesores y la actuación oportuna de los ugières han bastado para poner paz entre los escolares de opuestas tendencias.

### Incendio intencionado para cobrar el seguro

Bilbao, 24 (4 t).—De madrugada, sobre las tres menos cuarto, dos guardias municipales que prestaban servicio en la alameda de Urquijo, oyeron una fuerte explosión que partía de la calle de Fernández del Campo, y al acudir al lugar donde aquélla se produjo, vieron a tres individuos que huían veloces, contra los cuales, hicieron, con el propósito de intimidarlos, algunos disparos, sin lograr su objetivo. En seguida averiguaron que la explosión se había registrado en el interior de la sastrería que Eduvigis González posee en la planta baja de la casa número 33 de Fernández del Campo. A consecuencia de ello se declaró un incendio, por lo que una pareja de asalto de servicio en las inmediaciones hizo también algunos disparos con el fin de llamar la atención de los vecinos. Además se avisó a los bomberos que lograron extinguir el siniestro en el término de cuarenta y cinco minutos. Como consecuencia de la explosión se derribó un tabique que separa la sastrería de un almacén de muebles, propiedad de don Francisco Martín, y denominado «Casa Martín». En ambos sitios las pérdidas producidas por la acción del fuego y del agua son de consideración.

Los individuos de referencia arrojaron en el interior de la sastrería el objeto que causó la explosión y algún líquido inflamable para provocar el incendio.

La Policía ha detenido al dueño de la sastrería por parecer probado que éste es el inductor del siniestro para cobrar dos pólizas de seguro que tenía suscritas, y en este momento se está a la busca del autor material del hecho. Este, Euvigio González, dueño de la sastrería, está afiliado a la C. N. T. y parece ser que ya en dos ocasiones anteriores ha tratado de provocar un incendio en su establecimiento con el fin indicado de cobrar el seguro.

### Los republicanos autónomos de Valencia irán solos a las elecciones

#### No ha sido posible formar la candidatura de convivencia republicana

Valencia, 24 (5 t).—El periódico «El Pueblo» publica hoy en primera plana y en grandes titulares un extenso artículo en el que dice que los republicanos autónomos de Valencia lucharán solos en las próximas elecciones, pues los intentos para formar una candidatura de convivencia republicana han fracasado a pesar de la buena voluntad y de la decisión empleada para conseguirlo.

Ha prosperado—dice—en el frente popular, el odio suscitado por los arribistas de Izquierda Republicana, y los autonomistas no han podido hacer más.

Dedica toda la primera plana a comentar lo ocurrido, publicando cartas y documentos para acreditar la veracidad de sus gestiones.

### Desbordamiento del Tajo en Aranjuez

Aranjuez, 24 (5 t).—El río Tajo se ha desbordado haciendo inaccesible el paso por la carretera de Aranjuez a Villacanejos. También en el kilómetro 46 de la carretera de Madrid a Cádiz el tránsito se hace con algunas dificultades, habiéndose inundado paseos y jardines. La crecida experimentada por el Tajo es mayor de la del pasado mes, y como quiera que las aguas del río continúan ascendiendo de nivel, se temen inundaciones. El temporal de lluvias persiste.

Se vende una vaca suiza recién parida del primero. Para tratar, con Emilio Domingo, en Martín Miguel.



## El raquitismo infantil

tiene un tratamiento rápido y eficaz con el **Jarabe Salud**. Está aprobado por la Academia de Medicina y muy recomendado para regenerar los organismos débiles.

Es el más eficaz contra **ANEMIA CLOROSIS RAQUITISMO**

El Jarabe de

## HIPOFOSFITOS SALUD

puede tomarse en todo tiempo pues es inalterable. Pídense en frasco de origen • No se vende a granel.

### LAXANTE SALUD

El más suave y eficaz contra el estreñimiento. Pídense en farmacias.

### 1.683 pescadores rusos y 1.480 caballos en peligro de perecer

Se encuentran sobre un banco de hielo arrastrado por las aguas

Moscú, 24 (2 t).—La Agencia Tass publica una información procedente de Gurvey (Mar Caspio), según la cual 1.683 pescadores y 1.480 caballos que se hallaban en un banco de hielo han sido arrastrados por las aguas a consecuencia de una violenta tempestad. Los pescadores se encuentran en comunicación radiofónica con la ciudad de Gurvey y han comunicado que tienen víveres y material de calefacción para cuarenta días.—UNITED PRESS.

### Por no poderlo atender el que lo viene desempeñando

Se alquila el antiguo figón titulado «El Chirre», en la traviesa del Patín, números 4 y 6. Para tratar, con el dueño de la casa en la misma, piso principal, Pedro Cristóbal. Horas: de diez de la mañana a ocho de la noche.

### Se desestima el recurso de la acusación en la causa contra el capitán Rojas

Madrid, 24 (3 t).—Ha sido desestimado el recurso presentado por la acusación en la causa contra el capitán Rojas, el cual cumplirá una condena de tres años, siéndole de abono el tiempo que lleva en prisión.

### INFORMACION DE CATALUÑA

## Sigue sin determinarse el frente de las izquierdas

#### La alianza electoral de los partidos de derecha de Cataluña

Barcelona, 24 (3 t).—El Comité de concordia de «por la religión, patria y familia», ha hecho pública una nota, en la que expresa su satisfacción ante la alianza electoral pactada por los partidos de derecha de Cataluña. En la nota hace un llamamiento a todos los electores que profesan los principios del orden, exhortándoles a que apoyen la candidatura para que triunfe rotundamente en las elecciones.

#### Varias notas de los partidos nacionalista y obrero

Barcelona, 24 (3 t).—Los partidos nacionalista y obrero que están situados al margen de las negociaciones que se llevan a cabo para estructurar el frente republicano marxista, han hecho públicas varias notas en las que desmienten los propósitos electorales que se les atribuyen, exteriorizados en varios periódicos locales. El partido obrero de unificación marxista ha publicado una nota en la que asegura que no es cierto que se haya llegado a una conjunción con las fuerzas obreras en Cataluña, añadiendo que cada día parece más evidente el propósito de ciertos sectores de evitar su realización.

En otra nota anuncia que dicho partido se ha dirigido al Comité de izquierda catalana proponiéndola la celebración inmediata de un cambio de impresiones con objeto de llegar en esta región, al igual que en el resto de España, a la formación de un frente amplio obrero y de izquierdas.

#### Manifestaciones del delegado general del Orden público

Barcelona, 24 (3 t).—El señor Dueño, al recibir a los periodistas, se ha felicitado del servicio prestado por la

Policía que ha dado lugar a la detención del individuo que robó un maletero propiedad de don Máximo Kreivover, que contenía 150 relojes y pulseras valoradas en 50.000 pesetas.

El sumario contra el ex alcalde y concejales procesados por el movimiento separatista

Barcelona, 24 (3 t).—El teniente fiscal de la Audiencia ha pedido al Tribunal de la Audiencia la apertura del juicio oral en el sumario que se instruye contra el ex alcalde y concejales de este Ayuntamiento, procesados con motivo de los sucesos desarrollados durante el levantamiento separatista. La Audiencia ha accedido a lo solicitado por el fiscal y la causa será en breve calificada para que pase a los defensores.

#### Auto de procesamiento

Barcelona, 24 (3 t).—Se ha dictado auto de procesamiento y prisión, sin fianza, contra Manuel Barceló, acusado de haber estafado 61.000 pesetas al Banco Español de Crédito, en cuyo establecimiento tenía el cargo de cajero.

### CAFES ROLON

Se vende terreno de unas dos obradas con encerraderos para ganado, sito en esta ciudad. Para tratar, con Aurelio Martín, calle de San Clemente, 1, piso 2. de esta capital.

Se vende coche Citroën, 11 HP., tipo B. 14, cerrado, de motor recién rectificado e instalación nueva, a toda prueba, en el Garage Española.

### Lea usted EL ADELANTADO

Suscripción al trimestre, 7,50

†  
EL SEÑOR  
**Don Eulogio García Velasco**  
Ha fallecido el día 21 de Enero de 1936 a los 81 años de edad.  
Después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de S. S.  
R. I. P.

Su desconsolada esposa doña Catalina Sastre Esteban; hijos doña Valeriana, doña Catalina, doña Julia y don Valeriano García Sastre; hijos políticos don Ricardo García García, don Francisco Herrero Tomé, doña Juana Arribas Rincón, dona Francisca García Sastre y don Serapio García Sastre; sobrinos, nietos, biznietos y demás parientes,

Participan a sus amistades tan sensible pérdida y les ruegan una oración por su alma.



